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A T A 008/2020  

Aos oito dias do mês de outubro de 2020, às 09h, via videoconferência, reuniu-se a 
Comissão de Curso de Pós-Graduação em Educação em Ciências, sob a coordenação 
da Profa. Dra. Joanalira Corpes Magalhães, com as seguintes presenças: Profa. Dra. 
Mauren Porciúncula Moreira da Silva, Profa. Dra. Lavínia Schwantes, Profa. Dra. Celiane 
Costa Machado, Profa. Dra. Débora Pereira Laurino, Profa. Dra. Regina Barwaldt, Prof. 
Dr. Luiz Fernando Mackedanz, doutorando Luis Felipe Hatje e mestranda Bárbara Lina 
Martina Torres das Neves Formentin. Dando início à reunião a Profa. Dra. Joanalira 
Corpes Magalhães propôs a inclusão da Aprovação das Atas 006/2020 e 007/2020, 
referentes às reuniões extraordinárias da Comissão de Curso, no primeiro ponto de 
pauta. A modificação da pauta foi aprovada por unanimidade. Dando sequência, a 
reunião seguiu conforme a pauta. 1) Aprovação das Atas 005/2020, 006/2020, 
007/2020: Aprovadas.  2) Aprovação dos Planos de Atividades do Estágio Docência 
(Ad Referendum): Alessa Villas Bôas Braga Gonçalves, Alessandro da Silva Saadi, 
Anahy Arrieche Fazio, Daiane Ferreira Ferreira, Daniele Amaral Fonseca, Franciele 
Pires Ruas, Isabella Ferreira Cardoso, Juan Carlos Terán Briceño, Luana Leal 
Alves, Raquel Lopes Teixeira e Thays Votto: Aprovados. A Profa. Joanalira Corpes 
Magalhães explicou que esses Planos de Atividades chegaram no PPGEC logo após a 
realização da última reunião ordinária da Comissão de Curso, no final de agosto, e 
precisaram da aprovação Ad Referendum em função da modificação nos trâmites para 
inserção de estagiários no novo AVA FURG, sendo necessária a autorização prévia da 
Unidade Acadêmica e da Coordenação do Curso, demandando um tempo maior. 
Levando em conta que as aulas da graduação começariam em 14/09/2020, poderia 
prejudicar o início do Estágio Docência desses/as pós-graduandos/as. A Profa. Lavínia 
Schwantes mencionou que a aluna Isabella Ferreira Cardoso colocou de forma ampla o 
período de realização do estágio, indicando apenas o semestre, mas a Profa. Joanalira 
Corpes Magalhães informou que esse ajuste já tinha sido solicitado à pós-graduanda. 3) 
Aprovação do Relatório Final do Estágio Docência de Lucas Maia Dantas: 
Aprovado. Como o Estágio Docência foi realizado na UNIPAMPA, a aprovação do 
Relatório Final tinha ficado condicionada à apresentação do parecer da professora 
regente do local onde o estágio foi realizado. O pós-graduando apresentou esse 
documento. 4) Aproveitamento de crédito por disciplina cursada no Mestrado de 
Luana Maria Santos da Silva Ayres: A Comissão de Curso baixou em diligência essa 
solicitação, visto que a aluna precisa indicar as disciplinas as quais deseja que seja feito 
o aproveitamento de créditos. 5) Aprovação do Aproveitamento de proficiência de 
Gabriela Soares Traversi (Ad Referendum): Aprovado. Aprovação da proficiência 
de Daiane Ferreira Ferreira: A Comissão de Curso condicionou a aprovação à 
apresentação do documento com assinatura ou chave de autenticidade. 6) 
Desligamento de Patrícia Silva da Silva do Programa: Aprovado. 7) Aprovação das 
Bancas de Jaira Picanço Duarte, Tatiane Beatris Gonçalves de Sousa, Lucas Maia 
Dantas, Rafaela Engers Günzel, Isabel Rocha Bacelo, Willian Rubira da Silva, André 
Prisco Vargas, Fabiana Zaffalon Ferreira e Aline Cristina Siefert Kopf: Aprovadas. 
Aprovação da Banca de Karla Priscila Schreiber: será discutida na próxima reunião, 
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pois a Profa. Mauren Porciúncula Moreira da Silva esclareceu a necessidade de inclusão 
de um membro externo ao PPGEC. 8) Proposta de calendário 2º/semestre da Pós-
Graduação: As Profas. Joanalira Corpes Magalhães e Mauren Porciúncula Moreira da 
Silva informaram que na reunião do Comitê de Pós-Graduação foi determinado que cada 
Programa de Pós-Graduação deveria organizar o calendário próprio para o segundo 
semestre de 2020. A Profa. Joanalira relatou que entrou em contato com os outros 
Programas de Pós-Graduação vinculados ao IE a fim de saber como haviam ficado 
definidos os seus calendários já que, considerando que muitos/as dos/as alunos/as do 
PPGEC matriculam-se em disciplinas desses programas, seria interessante que o 
PPGEC propusesse um calendário semelhante ao deles. A Profa. Joanalira salientou, no 
entanto, que o processo seletivo para aluno/a regular do PPGEC encerra-se em 
14/11/2020. A Comissão de Curso propôs, então, o seguinte calendário: semestre 
2020/2 - início das aulas em 23/11/2020 até 18/12/2020, recesso de 19/12/2020 a 
05/02/2021, continuação do semestre de 08/02 a 26/3/2021, correspondendo a 11 
semanas de duração. Ficou aprovado que a indicação das disciplinas e envio dos Planos 
de Ensino pelos/as docentes será até 26/10/20, a aprovação dos Planos de Ensino pela 
Comissão de Curso até 30/10/20, as matrículas no semestre 2020/2 para os/as alunos/as 
que já fazem parte do PPGEC ocorrerá no período de 03 a 05/11/2020 e para os/as 
novos/as alunos/as, nos dias 17 e 18/11/2020. Também neste ponto de pauta se discutiu 
a proposta de calendário para o semestre 2021/1 - início em 19/4/2021 até 02/7/2021, 
correspondendo a 11 semanas de duração.  
9) Assuntos Gerais: A Profa. Joanalira Corpes Magalhães informou que será realizada 
uma reunião com os/as docentes do PPGEC para: 1) apresentar os calendários 2020/2 
e 2021/1, 2) solicitar o envio até 26/10/2020 dos Planos de Ensino das disciplinas que 
serão ofertadas no próximo semestre e 3) propor a continuidade do oferecimento dos 
Seminários de Educação em Ciências na modalidade virtual durante o semestre 2020/2 
com a organização dos/as professores/as que farão o acompanhamento da participação 
dos/as alunos/as nesses Seminários. O doutorando Luis Felipe Hatje salientou que essa 
forma de realização dos Seminários possibilitou maior participação dos/as pós-
graduandos/as e sugeriu a flexibilização na forma como é avaliada a participação neles, 
já que em função da diversidade das áreas pesquisadas, existem relatos em que os/as 
pós-graduandos/as não conseguem contribuir de forma efetiva com as discussões a 
respeito do trabalho apresentado. A mestranda Bárbara Lina Martina Torres das Neves 
Formentin concordou com o doutorando Luis Felipe Hatje e também salientou as 
vantagens dessa modalidade de oferecimento dos Seminários. A Profa. Joanalira Corpes 
Magalhães solicitou que os representantes discentes da Comissão de Curso, Luis Felipe 
Hatje e Bárbara Lina Martina Torres das Neves Formentin encaminhassem aos/às pós-
graduandos/as as orientações referentes a participação na Pesquisa de Opinião para a 
Reitoria 2021-2025 da FURG. A Profa. Lavínia Schwantes perguntou se a UFRGS já 
havia se manifestado sobre o processo de desmembramento do PPGEC-FURG da 
Associação Ampla. A Profa. Joanalira Corpes Magalhães informou que ainda não. A 
Profa. Débora Pereira Laurino sugeriu que a Coordenação do PPGEC entre em contato 
com a PROPESP a fim de propor que a Pró-Reitoria faça o contato com a Pró-Reitoria 
de Pós-Graduação da UFRGS, ou diretamente com a CAPES visando a resolução da 
questão da transferência das bolsas para o PPGEC-FURG. A proposta foi aceita pela 
Comissão de Curso. A reunião encerrou-se às 11h10min. Nada mais havendo a tratar, 
lavrou-se a presente Ata, que após lida e aprovada será assinada pelos presentes. 
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